

## PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DE LIGUE

Séance du 10 septembre 2024 à la Maison Régionale des Sports à Tomblaine

### Présents :

Président : Christophe PORTE

Philippe BOLMONT (visio)

Emmanuel LEGRY (visio)

Dominique THIRION

Francine GUTH (visio)

Jean-Claude LIEBON (visio)

Françoise LAPICQUE

Bernard SIMONIN (visio)

### Assistent :

Vincent BLANCHARD, Directeur Général

Guillaume KRATZ, DGA - Directeur de l'E.T.A.P.E.

Loïc DAUPHIN, Commissaire aux Comptes - Cabinet SECEF

### Excusés :

Anthony SCREMIN

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

Le Président Christophe PORTE ouvre la séance à 18h35 en remerciant les participants pour leur présence.

### **POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)**

Le Président, Christophe PORTE, revient avec satisfaction sur les excellents résultats et les belles prestations des joueurs français lors des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. On a pu constater une belle médiatisation de notre discipline, avec l'espoir que cela porte ses fruits dans les clubs.

Christophe PORTE évoque l'excellent déroulement des Euro Mini Champ's 2024, dans une belle ambiance, et en présence de nombreuses personnalités.

Il fait ensuite le point succinctement sur les Assemblée Générales Electives des Comités Départementaux qui ont eu lieu jusqu'à ce jour :

- CD de l'Aube : l'Assemblée Générale a eu lieu, exceptionnellement, en juillet. Une nouvelle Présidente, Francine GUTH, a été élue ainsi que plusieurs nouveaux membres.
- CD des Ardennes (Philippe BOLMONT) : une nouvelle équipe a été élue autour de Pascal HENON, nouveau Président
- CD de la Marne (Philippe BOLMONT) : Emmanuel BARCELO a été réélu avec une équipe sensiblement identique

- CD de la Moselle (Christophe PORTE) : Franck SCHOUVER reprend la Présidence du Comité dans la continuité de l'équipe précédente.
- CD du Haut-Rhin (Christophe PORTE) : élection d'un nouveau Président, Steve WOGENSTHAL, et d'une nouvelle équipe.

Il reste cinq Assemblées Générales Départementales à venir. Un fort renouvellement des responsables de Comité Départemental émerge, ce qui montre une belle dynamique.

Pour finir, Christophe PORTE revient sur le WTT For Health Festival, organisé à Maizières les Metz du 23 au 27 octobre prochains. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 23 septembre, on dénombre 123 inscrits à ce jour. Nous sommes en phase de recrutement des bénévoles.

## **POINT 2 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)**

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, annonce que le siège a pu constater une reprise dynamique dans les clubs au regard du nombre important de sollicitations depuis une quinzaine de jours.

Le séminaire de rentrée des services régionaux aura lieu les 20 et 21 septembre. L'objectif principal sera de permettre aux salariés d'appréhender au mieux l'ensemble des changements survenus dans l'organigramme ces derniers mois.

Malory LASNIER, Directrice du Pôle Accompagnement des Territoires de la FFTT sera à nouveau présente et animera les débats.

Le nouvel organigramme, fonctionnel à partir de cette saison, est présenté par Vincent BLANCHARD.

Ce dernier fait ensuite un point sur les demandes de subvention en cours et leurs instructions positives, qu'elles soient ANS, DRAJES ou Collectivités Territoriales. Il précise qu'à contrario les dossiers déposés auprès de l'ARS et du FDVA n'ont pas été retenus.

## **POINT 3 - GESTION DE L'ACTIVITE**

### **3.1- POINT D'ACTUALITE (Emmanuel LEGRY)**

Le Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité, Emmanuel LEGRY, rappelle les dates des trois colloques de l'arbitrage 2024, le premier ayant déjà eu lieu le 7 septembre à Schirrhein.

Il revient ensuite sur les Internationaux Jeunes de Charleville Mézières qui ont à nouveau remporté un franc succès avec environ 200 participants pour cette belle manifestation.

Il évoque enfin les difficultés rencontrées par certains clubs dans le département de la Marne pour constituer les équipes de la 1<sup>ère</sup> journée de championnat en raison des vendanges. Des demandes de report de rencontre vont certainement être formulées.

### **3.2- INFOS SPORTIVES SUR LE DEBUT DE SAISON (Françoise LAPICQUE)**

La Présidente de la Commission Sportive Régionale, Françoise LAPICQUE, annonce un nombre de 308 équipes engagées en GE7, ce qui est un record.

Elle fait part de la complexité de respecter les demandes de concordance et d'opposition dans cette division réalisée début septembre, avec un nombre élevé de souhaits mais des possibilités amoindries.

Elle indique également qu'il y aura une réflexion à avoir pour rééquilibrer le schéma pyramidal du championnat en 2<sup>ème</sup> phase, suite à cet afflux d'équipes. Des propositions seront faites lors du Conseil de Ligue de fin septembre, après discussions au sein de la Commission Sportive Régionale dans les prochains jours.

Françoise LAPICQUE évoque ensuite le Critérium Fédéral et présente la liste des absences autorisées au niveau régional, qui est identique à celle de la Fédération pour le niveau national 2, avec l'ajout des sélections aux stages régionaux.

### **3.3- POINT CREF (Anthony SCREMIN)**

En l'absence du Président de la Commission Régionale Emploi et Formation, Anthony SCREMIN, Vincent BLANCHARD annonce que la formation BPJEPS a débuté au CREPS de Nancy, avec 9 stagiaires. Thierry WICK sera les référent de la Ligue pour cette formation.

Comme habituellement, trois colloques de l'arbitrage ont été mis en place.

## **POINT 4 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT)**

### **4.1- POINT D'ACTUALITE**

Le Vice-Président Délégué, Philippe BOLMONT revient sur la soirée des Est'Oiles du Ping qui a eu lieu le vendredi 5 juillet. Celle-ci a été une belle réussite, la nouvelle présentation plus dynamique a été très appréciée de tous.

Il évoque ensuite l'opération « Du Stade vers l'Emploi » dont la dernière édition, début juillet à Sarreguemines, a également été une réussite.

Le stage Summer Ping qui a eu lieu du 26 au 30 août à Pont-à-Mousson, a une fois de plus affiché complet.

Philippe BOLMONT présente ensuite brièvement aux membres du Bureau de Ligue la réforme des Labels Clubs FFTT. Il existe désormais 4 catégories (Avenir, Responsable, Citoyen, Performance) avec, dans chacune d'entre elles, 3 niveaux de compétence.

Les clubs postulent, puis la Ligue a pour rôle de valider les dossiers avant de les transmettre à la FFTT. L'ensemble des dossiers qui nous sont parvenus pour cette 1<sup>ère</sup> campagne ont été validés.

### **4.2- AIDE DE RENTREE AUX CLUBS**

La Ligue a obtenu, dans le cadre du PSF, une subvention complémentaire en tant que tête de réseau destinée à des animations olympiques et héritage des JO. Elle a ainsi décidé de soutenir ses clubs n'ayant pas pu bénéficier de cette même subvention, dans le cadre de cette rentrée post-JO.

Des clubs ayant organisé des animations cet été dans le cadre des JO afin d'optimiser leur recrutement, et/ou ayant mis en place une nouvelle action en lien avec l'accueil de licenciés supplémentaires peuvent remplir un simple et rapide questionnaire en ligne.

Philippe BOLMONT propose d'allouer une somme maximale de 6000€ à ce projet. Les membres du Bureau votent pour cette proposition à l'unanimité.

Cette aide de rentrée est complémentaire de celle lancée par la Fédération, pour laquelle 57 demandes représentant 45 clubs ont été déposées.

## **POINT 5 - COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS (Bernard SIMONIN)**

### **5.1- POINT D'ACTUALITE**

Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants, annonce que le GETT N°19 a été envoyé dans les clubs début juillet et que la sortie du prochain numéro est prévue pour fin novembre.

Les annuaires régionaux 2024/2025 sont, quant à eux, en cours de distribution par le biais des Assemblées Générale Départementales.

### **5.2- AUTRES**

Bernard SIMONIN revient sur la soirée des Est'Oiles du Ping 2024 qui a été une belle réussite.

Il précise qu'il sera indiqué de manière encore plus explicite au moment du lancement de cette soirée que seuls les lauréats physiquement présents ou représentés recevront leur récompense. Cela nécessitera d'envoyer les invitations plus tôt, afin que les clubs les plus éloignés notamment, aient le temps de s'organiser.

Il est ainsi acté que cette notion de présence impérative, afin de recevoir sa récompense en mains propres, sera portée aux conditions de la soirée.

## **POINT 6 - SECRETARIAT GENERAL (Francine GUTH)**

### **6.1- STATISTIQUES (Jean-Claude LIEBON)**

Le Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, indique que les demandes de mutation sont en hausse cette année.

Concernant les licences, nous sommes actuellement à +20% de date à date par rapport à la saison dernière. Le nombre de licences loisirs a doublé et on peut constater une belle reprise d'activité chez les anciens licenciés. Cela reste à confirmer mais il est fort possible que ces bons chiffres s'expliquent par les résultats obtenus aux Jeux Olympiques par l'équipe de France et notamment la médiatisation importante des frères Lebrun.

Au niveau des réaffiliations des clubs, Jean-Claude LIEBON indique que le nombre de clubs est resté stable à 291 avec 3 arrêts compensés par 3 créations : à Bairon (08), Bar sur Aube (10) et Lingolsheim (67). Une création de club supplémentaire est en bonne voie à Warmeriville (51).

## **6.2- PREPARATION DU CONSEIL DE LIGUE DU 27 SEPTEMBRE 2024**

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, présente une proposition d'ordre du jour du prochain Conseil de Ligue.  
Celui-ci est validé par les membres du Bureau de Ligue.

## **6.3- PREPARATION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 9 NOVEMBRE 2024**

La Secrétaire Générale, Francine GUTH, propose une modification du règlement intérieur de la Ligue concernant le Jury d'Appel Régional : il est proposé d'autoriser l'envoi des courriers inhérents à cette Commission par courrier électronique avec accusé de réception et non plus par courrier recommandé.

Concernant les questions diverses, elles devront parvenir par écrit à la Ligue et ne seront pas reformulées sur place. La réponse sera apportée, sans débat autour de celle-ci.  
Les clubs auront toujours la possibilité de poser des questions sur place après accord du Président. La réponse sera alors soit apportée directement, soit apportée plus tard par écrit si les éléments manquent pour répondre succinctement le jour même.

Il est décidé qu'un formulaire de co-voiturage sera mis en ligne dans le cadre de cette Assemblée Générale qui se déroulera à la Maison Régionale des Sports de Tomblaine.

Vincent BLANCHARD présente ensuite l'ordre du jour prévisionnel de l'Assemblée Générale. Celui-ci convient aux membres du Bureau de Ligue, et devra être soumis au vote du prochain Conseil de Ligue.

## **POINT 7 - FINANCES (Dominique THIRION)**

### **7.1- POINT FINANCIER**

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, présente un point financier rapide sur la situation des clubs vis-à-vis de la Ligue.  
Il en ressort une belle hausse des engagements et des licences, ce qui démontre une belle reprise dès la rentrée dans les clubs.

### **7.2- COMPTE DE RESULTAT 2023/2024, BILAN AU 30/06/2024, ANNEXE**

Dominique THIRION présente les comptes clos de la saison 2023/2024. Le résultat est excédentaire de 41 040 €, les dépenses représentant 1 730 834€ et les recettes 1 771 874€.

Ce bon résultat est dû au budget annexe des manifestations exceptionnelles qui présente un excédent de 32 320€, le budget de fonctionnement étant, quant à lui, quasiment à l'équilibre avec un léger excédent de 8 720€.

Dominique THIRION précise que ces chiffres sont très similaires à ceux de la saison précédentes et conformes au budget prévisionnel qui avait été établi.

### 8.3- BUDGET PREVISIONNEL 2024/2025

Le Trésorier Général présente le budget prévisionnel avec une augmentation sensible du budget dédié aux manifestations exceptionnelles puisque nous organisons cette année deux évènements d'ampleur : le WTT For Health Festival et le Championnat de France des Régions.

Une augmentation des licenciés a également été prévue dans ce budget. Les autres chiffres ont été établis sur la base des exercices précédents.

#### POINT 9 - INFOS DU DIRECTEUR DE L'E.T.A.P.E. (Guillaume KRATZ)

Le Directeur de l'Equipe Territoriale des Actions de Proximité et d'Encadrement, Guillaume KRATZ, revient sur les performances de cet été avec la participation de Charlotte LUTZ aux Jeux Olympiques et le titre de Championne d'Europe Juniors par équipes pour Elise PUJOL.

Il fait aussi état des dernières sorties des équipes de la Ligue, notamment aux EuroMiniChamp's et aux Internationaux Jeunes de Charleville-Mézières.

Il évoque ensuite le Pôle Espoir qui compte cette année 10 jeunes, encadrés par Sébastien KOEHLER épaulé de Jérôme RICHERT. A noter qu'il y a cette année, parmi les pensionnaires du Pôle Espoir, deux jeunes qui ne sont pas licenciés dans le Grand Est : Elise PUJOL et Jean MARIN. Un stage de rentrée du Pôle a eu lieu à Sarrebruck en août, suivi d'une mise au vert.

Guillaume KRATZ indique que les prochains stages régionaux, aux vacances de la Toussaint, sont en train de s'organiser.

Une formation Animateur Fédéral aura également lieu à cette période. Un courrier va être envoyé aux Comités Départementaux afin de les inciter à mettre en place assez tôt les formations Initiateur de Club, ce qui permettrait aux personnes intéressées de suivre l'intégralité du cursus fédéral en une seule saison.

#### POINT 10 - DIVERS

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président remercie les participants pour leur présence et clôt la réunion.

La séance est levée à 21h00.

Le Président  
Christophe PORTE



La Secrétaire Générale  
Francine GUTH

